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«ЧЁРНЫЙ ОКТЯБРЬ» 93-ГО

Преступление  
без срока давности 

 
В новосибирском сквере Героев Революции прошла памятная ак-

ция, посвящённая годовщине государственного переворота 1993 
года, начавшегося с печально знаменитого указа №1400, а закон-
чившегося расстрелом Верховного Совета. Новосибирск в то время 
был одним из центров антиельцинского сопротивления.

Те события, по мнению коммунистов, 
показали, насколько быстро власти 
«демократической» России, которые 

говорили о «кровавом советском прошлом», 
сами готовы были пролить кровь. О парал-
лели между защитниками Верховного Сове-
та и жертвами белого террора, захоронен-
ными в сквере Героев Революции, напомнил 
второй секретарь областного комитета 
КПРФ, избранный депутат Государственной 
думы восьмого созыва Ренат Сулейманов: 

— Здесь находится братская могила 114 
человек, которые были расстреляны колча-
ковцами при отступлении. При защите Вер-
ховного Совета, по разным данным, погибло 
от нескольких сотен до нескольких тысяч 
человек. События тридцатилетней давности 
окончательно утвердили у власти предста-
вителей крупной буржуазии, Ельцина с его 
кликой. Расстрел Верховного Совета — это 
предшественник нынешних «выборов», 
фальсификаций, ограничений настоящей 
демократии. 

Поэтому, по мнению коммуниста, память 
о событиях 1993 года должна включать в се-
бя и стремление к продолжению борьбы за 
идеи социальной справедливости, социа-
лизма, Советской власти. Он напомнил о 
том, что памятная акция прошла после фе-
деральной избирательной кампании, имев-
шей противоречивые итоги. Тем не менее 
КПРФ противостояла государственной ма-
шине, имевшей монополию на средства 
массовой информации, безграничный фи-
нансовый и административный ресурсы: 

— Мы получили дополнительно 3 мил-
лиона голосов по сравнению с 2016 годом, 
консолидировали все левые силы. Но мы 

видим реакцию власти по событиям в Моск-
ве, когда больше 100 наших товарищей были 
задержаны, подвергнуты административ-
ной ответственности просто за то, что при-
шли на Пушкинскую площадь и сказали 
«Нет!» машине фальсификаций. Мы видим, 
как поменялись настроения людей, и будем 
продолжать борьбу за те программные цели, 
которые обозначены КПРФ, — «10 шагов к 
власти народа». Мы должны добиться того, 
чтобы на наши с вами позиции перешло 
большинство. Это можно сделать только 
при помощи одного инструмента — КПРФ, 
укрепления партийных организаций, веде-
ния наступательной агитационной работы.  

Заместитель председателя Законодатель-
ного собрания Владимир Карпов в дни «чёр-
ного октября» был, что называется, в самом 
эпицентре событий: 

— От Урала до Дальнего Востока предста-
вители регионов приехали в Новосибирск 
для того, чтобы обсудить эту чрезвычайную 
ситуацию: все чувствовали, что мы дви-
жемся к чему-то страшному. Мы хотели вы-
работать решения, которые бы остановили 
кровопролитие. Но ельцинская камарилья 
и её зарубежные покровители толкнули вла-
сти на кровавый акт. Уверен, что и в Сибири, 
и на Дальнем Востоке, и в Центральной 
России люди были настроены одинаково — 
против той линии, которая вела к расстрелу 
Верховного Совета.  

Новосибирцы провели традиционное воз-
ложение цветов к мемориальному комплек-
су, объединившему таким образом память о 
первых и последних защитниках Советской 
власти.  

Иван СТАГИС.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Уже весной и летом из 
многих районов Алтай-
ского края поступали 

сообщения о возникающем 
дефиците древесины для на-
селения. Проблема особенно 
обострилась в последнее вре-
мя, когда с наступлением ран-
них холодов дрова для мно-
гих стали проблемой выжи-
вания. Змеиногорский, Треть-
яковский и Локтевский рай-
оны — не исключение. К Пав-
лу Митрофанову, недавно из-
бранному депутатом краево-
го Законодательного собра-
ния, из этих районов стали 
поступать жалобы на нехват-
ку и дороговизну топлива. 

Цены на дрова взлетели из-
за дефицита — практически 
весь объём заготавливаемой 
древесины распределяется 
между покупателями в Рес-
публике Казахстан и в Руб-
цовске и Павловске. Жители 

вынуждены покупать дрова 
за 2000—2700 рублей за кубо-
метр. При этом компенсации 
для льготных категорий 
граждан назначают исходя из 

стоимости кубометра от 843 
рублей (Локтевский район) до 
1166 рублей (Змеиногорский 
район). Сами предпринима-
тели, торгующие лесом, при-
обретают дрова в лесхозе за 
1800 рублей за кубометр. 

Чтобы решить проблему 
дефицита древесины для на-
селения, Павел Митрофанов 
предлагает установить кво-
ты на дрова для указанных 
районов. Также необходимо 
производить компенсацию 
льготным категориям насе-
ления исходя из реальной 
рыночной стоимости дров, 
считает депутат. 

 
Пресс-служба  

Алтайского крайкома КПРФ.

ВЫБОРЫ-2021

Вице-спикер городской 
Думы Томска Андрей Петров 
выступил на собрании по 
итогам прошедшей избира-
тельной кампании и потре-
бовал отставки главы Ле-
нинского района. 

 

— Прежде всего хочу по-
благодарить жителей 
Томской области, кото-

рые на прошедших выборах проголо-
совали за КПРФ, за нашу молодую и 
смелую команду. В очередной раз мы 
убедились, что реальной оппозицией 
«партии власти» является только КПРФ. 

Выборы прошли, но остался непри-
ятный «осадочек» от административ-
ного ресурса, использованного здесь у 
нас в городе. На все выездные совеща-
ния исполняющего обязанности мэра 
приглашались только двое городских 
депутатов, известно из какой партии. 
Хотелось бы напомнить, что в городском 
парламенте есть представители как ми-
нимум 7 партий и независимые депута-
ты. Неужели голосов только одной фрак-
ции хватает для принятия решений? 

В те нестационарные торговые объ-
екты, где мы размещали свою агитацию, 
сразу приезжали представители разных 
администраций с требованием снять 
плакаты. Звучали намёки на то, что ведь 
у предпринимателей заключены догово-
ры на аренду земли, поэтому им не надо 
ссориться с районной властью. 

Я несколько раз просил навести по-
рядок в администрации Ленинского 
района, но кроме обещаний так ничего 
и не услышал. С лета даже заместители 
главы района перестали отвечать по те-
лефону депутатам Ленинского района. 

Вместо этого мы видели, как активно 
участвуют в избирательной кампании 
глава и её заместители, а порой и поло-
вина состава администрации присут-

ствовала на встречах с кандидатами от 
«Единой России». 

Самое интересное, что удалось мне 
лично заметить: в начале появляется 
объявление о встрече с главой района, 
а потом, спустя день, наклеивается 
сверху ещё одно, что на встрече будет 
присутствовать депутат (он же канди-
дат). Я побывал на такой встрече, где 
жители главе Ленинского района вы-

разили своё недоверие и вообще гово-
рили, что главу не видели два года. 

Самый вопиющий случай произошёл 
с баннерами нашего кандидата, а ныне 
депутата Законодательной думы Том-
ской области Максима Лучшева. На жи-
лом здании по адресу: ул. Розы Люк-
сембург, 103, и ранее размещались рек-
ламные баннеры, однако у районной 
администрации не возникало вопросов. 
Стоило разместить баннеры кандидата 
от КПРФ Лучшева, как в тот же день 
последовал звонок из администрации. 
Говорят, глава района сразу пригласила 
председателя жилищного кооператива 
дома. Обычно жители неделями ждут 
ответов от районной администрации, а 
тут очень оперативно подготовили до-
кументы, чтобы оштрафовать даже не 
самого председателя, а всё ТСЖ на 200 
тысяч рублей. Слава богу, у власти хва-
тило благоразумия этого не делать. 

После такой избирательной кампа-
нии мы требуем незамедлительной от-
ставки главы Ленинского района. 

Несмотря на всё противодействие, 
КПРФ победила в Ленинском округе, и 
в районе появились два новых депутата. 
Думаю, нам удастся наладить взаимо-
действие. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

А дровишки-то 
золотые

Депутат фракции КПРФ Алтайского краево-
го Законодательного собрания Павел Митро-
фанов направил обращение в Управление Ал-
тайского края по госрегулированию цен и тари-
фов с предложениями по ликвидации дефицита 
дров для населения в сельской местности.

Главу района — в отставку!

Евдокия Григорьевна Куш-
нир, 1925 года рождения, 
по словам членов уча-

стковой избирательной комис-
сии, отдала свой голос, вос-
пользовавшись голосованием 
на дому. Однако, прибыв на 
место, депутат Александр Бур-
мистров обнаружил, что её дом 
не просто нежилой, но и фак-
тически разрушенный. 

Председатель УИК в ответ на 
вопрос депутата сообщила, что 
Евдокия Григорьевна живёт у 

дочери и на выездное голосо-
вание представители комиссии 
ездили в другой муниципалитет 
— в село Воздвиженка. Отме-
тим, что организовывать голо-
сование на территории другого 
муниципального образования 
члены комиссии не вправе. 

Позже, позвонив по телефону 
«начальству», председатель ко-
миссии стала утверждать про-
тивоположное: «Дочка её при-
возила». Эту версию не смогли 
подтвердить другие члены ко-

миссии, не знавшие о таком за-
явлении председателя. 

— А вам надо было чуть 
раньше приехать. Может быть, 
они бы не только из Воздви-
женки, но и из могилы встали, 
— говорит одна из членов УИК. 
— А вы сделайте так, чтобы ей 
было где жить, и тогда она вер-
нётся и в следующий раз про-
голосует здесь. Какой дурак 
пойдёт голосовать своими но-
гами по грязи?! — сорвалась на 
крик женщина. 

Александр Бурмистров посе-
тил и Воздвиженку, находя-
щуюся за 90 километров от Фи-
лимоновского, где у дочери и 
проживает Евдокия Григорьев-
на. Состояние здоровья 95-лет-

ней женщины, по словам род-
ственницы, такое, что «она во-
обще не понимает, какое время 
сейчас и что в стране происхо-
дит», и в голосовании она уча-
стия не принимала. 

— По всей России тысячи уда-
лённых деревень без дорог, без 
связи и возможности расселить 
наблюдателей на три дня. Ночью 
же бюллетени остаются совсем 
без контроля. Сверху ставят за-
дачи, а снизу исполняют — ри-
суют по разнарядке, — уверен 
Александр Бурмистров. 

В качестве иллюстрации де-
путат приводит данные с сайта 
избиркома: общее число изби-
рателей в посёлке Филимонов-
ском — 63, проголосовали 47, 

из которых 18 — на дому. При 
этом, по словам местных жи-
телей, в деревне проживает 
около 30 человек. 

Результаты таких выборов в 
сельской местности, по словам 
Бурмистрова, — подрыв дове-
рия к власти. В городах же, по 
мнению депутата, «контроли-
руемый результат» власть пла-
нирует получать с помощью 
дистанционного электронного 
голосования. 

По итогам расследования 
Александр Бурмистров обра-
тился в Следственный комитет 
и в Центризбирком. Согласно 
статье 142.1 УК РФ, нарушения, 
о которых шла речь, караются 
лишением свободы на срок до 
4 лет. Александр Бурмистров 
считает, что ответить за нару-
шения должны не «подневоль-
ные тётушки из деревни», а их 
кураторы, инициировавшие 
нарушения законодательства о 
выборах. 

Кирилл ВЕРИГО.

«Мёртвые души» расселились 
по деревнямПосёлок Филимоновский находится в Чулымском 

районе Новосибирской области — это территория 
138-го избирательного округа, где в Госдуму избрался 
«единоросс» Виктор Игнатов, победивший кандида-
та от КПРФ Романа Яковлева. Филимоновский — 
один из тех посёлков, которые обеспечили победу 
«Единой России» на выборах 19 сентября.

ПОВЕСТКА ДНЯ

Первый и самый животрепещущий вопрос 
повестки дня горсовета — выборы нового мэ-
ра. Оксана Фадина стала депутатом Госдумы 
и покинула Омск, горсовет торжественно и с 
цветами проводил её на новую должность. Ру-
ководить городом будет её же первый заме-
ститель Евгений Фомин. Нового мэра выберут 
нескоро: пока только начато формирование 
конкурсной комиссии, которая отберёт кан-
дидатов. В неё должны войти четырнадцать 
человек, и горсовет назвал фамилии пятерых 
из них, в том числе руководителя фракции 
КПРФ Михаила Федотова. 

 

Не только мэр, но и трое депутатов оставляют 
свои кресла в горсовете. Кто займёт их места, 
станет известно к следующему заседанию. Де-

путатов-коммунистов кадровые перестановки не за-
тронули. Трое из них — Михаил Федотов, Иван Федин 
и Сергей Жуков — в этом году участвовали в выборах 
депутатов Законодательного собрания. У каждого из 
них в бюллетене был однофамилец от «Коммунистов 
России», что и отняло победу у настоящих коммуни-
стов. Об этом напомнил в своём выступлении Иван 
Федин, но председатель горсовета Владимир Корбут 
отказался обсуждать эту тему. 

Жаркие споры вызвали изменения в бюджет Омска 
на 2021-й и плановый период 2022—2023 годов. Все 
расходы подробно обсуждались на комитете по фи-
нансово-бюджетным вопросам, но к согласию депутаты 

так и не пришли. Вызывают большие вопросы траты 
на ремонт домов по судебным постановлениям: одни 
из таких зданий ждут капремонта годами, а другие по-
лучают приоритет без какого-либо обоснования. 

Вторую претензию к бюджетным расходам высказал 
Иван Федин (фракция КПРФ). Коммуниста категори-
чески не устраивает финансирование КТОСов из бюд-
жета. Эти организации плохо справляются со своей ос-
новной деятельностью — контролем за работой управ-
ляющих компаний и облагораживанием придомовой 
территории, зато прекрасно справляются с агитацией 
за «Единую Россию». По сведениям, имеющимся у де-
путата, во время прошедшей предвыборной кампании 
КТОСы привлекали к работе осуждённых на обще-
ственные работы. «Общественными» считались работы 
по расклеиванию плакатов ЕР. Финансировать подоб-
ную деятельность из городского бюджета не просто 
нерационально, а преступно, считает Иван Федин. Го-
раздо разумнее направить деньги на содержание му-
ниципальных предприятий, которые не могут прино-
сить прибыль. Это избавит от необходимости их при-
ватизировать. Но высказывание коммуниста предска-
зуемо не получило одобрения «единороссов». Ивану 
Викторовичу предложили видеть позитивные измене-
ния в городе и не превращать горсовет в площадку для 
собственной агитации. И даже упомянули, что работает 

в горсовете одна такая фракция, у которой даже теле-
канала собственного нет. Под давлением «единороссов» 
изменения в бюджет были приняты. В том же ключе 
обсуждались и все последующие вопросы повестки. 

Заместитель руководителя фракции КПРФ в горсо-
вете Иван Ивченко попросил прокурора Омска Павла 
Попова проверить деятельность отдела экономики 
Центрального административного округа. По сведе-
ниям депутата, борьба с незаконными торговыми па-
вильонами в ЦАО приобрела странный характер. 
Большая часть их сносится, но некоторые остаются на 
своих местах. Есть основания думать, что владельцы 
указанных павильонов связаны с администрацией 
округа, но выяснить это должен прокурор. Будет ли 
проверка — пока неизвестно. 

В конце заседания хотел взять слово активный об-
щественник Игорь Басов, однако высказаться ему не 
позволили. Депутат Иван Ивченко (КПРФ) посчитал 
подобное решение несправедливым и заявил: актив-
ным жителям города нужно давать слово и на про-
фильных комитетах, и на заседаниях. Но, возможно, 
депутаты-«единороссы» слишком хорошо представ-
ляли, о чём будет говорить Басов, потому и не желали 
его слушать. 

Мария МАКСИМОВА. 
г. Омск.

Жаркие споры в горсовете

На 12-й сессии Новосибирского 
Законодательного собрания едва не 
вспыхнул скандал в ходе обсуждения 
вопроса сугубо технического харак-
тера: один из депутатов-«едино-
россов» заявил о том, что городские 
власти якобы «забывают» о помо-
щи Новосибирску из областного 
бюджета. Присутствовавший на 
сессии мэр Анатолий Локоть объ-
яснил, что это не так.  
 

Начиналось всё спокойно: пункт по-
вестки об исполнении областного 
бюджета 2020 года формально не 

предвещал скандалов, выступление до-
кладчика, председателя бюджетного ко-
митета Фёдора Николаева было коротким. 
Депутаты уже готовились голосовать, но 
тут слово взял представитель «Единой Рос-
сии» Дмитрий Козловский, заявивший, что 
на одном из совещаний, на котором он 
присутствовал, при подведении итогов раз-
вития Новосибирска в 2021 году не было 
«ни слова про область»: 

— Про депутатов Законодательного 
собрания — ни слова. Вы не представ-
ляете, как мне обидно стало. Мы, депу-
таты Заксобрания от Новосибирска, — 
как брошенные дети, никому не нужны.  

Парламентарий подчеркнул, что в его 
выступлении «нет политики». Впрочем, 
вопрос легко политизировали другие, в 
частности скандально известный депу-
тат Константин Антонов: последний лег-
ко перенёс эту проблему в сферу при-
вычных для него нападок на мэра Ана-
толия Локотя. 

Руководитель фракции КПРФ в Законо-
дательном собрании Владимир Карпов по-
пытался направить дискуссию в конструк-
тивное русло, напомнив о том, что взаи-
моотношения руководства Новосибирска 
и областного парламента всегда строились 
на принципах взаимного уважения.  

— Не надо раздувать противостояние 
города и области, — отметил член фрак-
ции КПРФ Вадим Агеенко. 

Собственно говоря, этот тезис был за-
ложен и в выступлении мэра Новоси-
бирска Анатолия Локотя: 

— Я бы хотел поблагодарить депутатов 
Законодательного собрания за принятые 
решения, в результате которых Новоси-
бирску было выделено дополнительно 
порядка 800 миллионов рублей. Это поз-
волило начать выполнение большого 
объёма работ, который ещё не завершён. 
Я об этом сказал публично на сессии де-
путатов горсовета и сейчас хочу повто-
рить: спасибо вам за это решение.  

Кроме того, на сессии Законодатель-
ного собрания в рамках правительствен-
ного часа выступил министр строитель-
ства Новосибирской области Иван 
Шмидт. Тема доклада: строительство Ле-
дового дворца спорта. Летом выездное 
заседание профильного комитета по 
ЖКХ и строительству областного парла-
мента прошло на площадке объекта. Де-
путаты отметили важность данного про-
екта, но в то же время выражали озабо-
ченность по поводу резкого подорожания 
работ и дефицита трудовых ресурсов.  

 
Степан ЗАМОРЕВ.

Первая сессия Совета депутатов 
города Куйбышева пятого со-
зыва состоялась 24 сентября. 

Несмотря на то, что коммунисты по-
бедили в 9 одномандатных округах, 
сформировав вторую по численности 
фракцию, «Единая Россия», по словам 
руководителя фракции КПРФ в горсо-
вете, второго секретаря райкома Ок-
саны Шурышевой, решила забрать се-
бе все должности: 

— И председатель, и заместитель 
председателя у нас — «единороссы», 
они же возглавили все четыре комис-
сии. Коммунистам удалось только 
стать заместителями председателей 
комиссий — я стала заместителем 
председателя комиссии по законода-
тельству и взаимодействию со СМИ, а 
Александр Череватов — комиссии по 
социальным вопросам, имуществен-
ным и земельным отношениям. У нас 
полноценная фракция, сейчас более 
опытные депутаты обучают тех, кто в 
впервые избрался. Мы получили пер-
вые обращения: одно касается дома, 
который остался без попечения 
управляющей компании, второе — ре-
шение вопроса, связанного с опекой. 
Считаю, что депутаты-коммунисты 
должны, что называется, наводить мо-
сты между чиновниками и жителями.  

Отметим, что в Куйбышевском рай-
оне КПРФ показала один из лучших 
результатов на выборах в Государст-
венную думу среди сельских районов 

— 28,4% (против 35,7% у «Единой Рос-
сии»). Но коварство мажоритарной 
системы в том, что для победы в од-
номандатном округе нужно простое 
большинство голосов — и наличие 
ресурсов «Единой России» позволяет, 
не получив симпатии абсолютного 
числа избирателей, доминировать та-
ким образом.  

Так, в Барабинском районе КПРФ 
получила 31,39% — это всего на 2% 
меньше, чем у «Единой России», но на 
выборах в Совет депутатов Барабин-
ска провела всего 4 одномандатников. 
Тем не менее, по словам первого сек-
ретаря местного отделения партии 
Евгения Полякова, это позволило про-
вести коммунистам своего предста-
вителя в райсовет, который не изби-
рается населением, а состоит из деле-
гированных от сельсоветов депутатов. 
В райсовет таким образом переходит 
Юрик Худоян. 

Кроме того, с лидерами фракций 
определились депутаты-коммунисты 
городов Обь и Бердск. В Оби фракцию 
возглавила Оксана Корякина, избран-
ная в первый раз, в Бердске — Люд-
мила Чуркина, директор ДК «Родина», 
которая будет работать уже в третьем 
созыве городского парламента. В 
Бердске на первой сессии депутаты 
изберут председателя и распределят 
законодателей по профильным ко-
митетам.  

Иван СТАГИС.

Первая сессия:  
мнимые обиды

Выборы в местные Советы депутатов прошли, начался 
период организационной работы и первых заседаний. Депу-
таты-коммунисты увеличили своё представительство, но 
при этом им приходится противостоять «Единой России». 

Фракции созданы


